

SUSCRIPCIONES  
PAO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25  
Número suelto. » 0'05  
Id atrasado » 0'10

# EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:  
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones  
al Administrador, Correos  
prensales y en las principales  
Agencias.

## COMPRADORES

No comprar sin antes visitar la acreditada  
**Tienda Nueva de S. JOSÉ**  
y en ella encontrarán un extenso y variado  
surtido en telas novedad á precios nunca  
vistas.

BATISTAS novedad á 10 reales corte.  
TELA CHINE alta novedad á 14 rs. corte.  
VICHYS alta novedad á 14 reales corte.  
**Especialidad en géneros  
blancos.**  
La casa que vende á pre-  
cios más baratos.

## Nuestras tiples



Leocadia Alba

## La constitución del Congreso

(De El Eco de Castilla.)

Cierto que tiene la culpa de lo que ocurre la  
Comisión de actas que, cediendo á una tolerancia  
incomprensible, ha dejado pasar por el tamiz de su  
juicio y de su censura, verdaderas arbitrariedades  
y verdaderos desatinos, sin duda por no poder sus-  
traerse á esa perniciosa influencia política que lo  
infecta todo y lo envenena.

Cierto también que la conciencia se revuelve  
airada contra las imposiciones del número, pero es  
lamentable, lamentabilísimo, que llegue la ofusca-  
ción hasta el punto de ceder únicamente á estas in-  
tolerancias justas y racionales, pero que desdichada-  
mente no son suficientes á redimir el viciado  
mecanismo electoral y no se oiga la poderosa voz  
con que reclaman la atención de la Cámara otros  
asuntos de preteritoria resolución y que atañen más  
directamente al bienestar de la patria.

Llevamos un mes perdido en debates infructuo-  
sos, porque el orador que los sostiene sabe antes de  
hacer uso de la palabra que su voz se perderá en el  
desierto de la indiferencia oficial, que sus argumen-  
tos se embotarán en la masa de una mayoría que  
se escuda en la votación y que vence por el núme-  
ro. Debates cuya única finalidad es justificarse ante  
la opinión pública protestando de la venalidad y  
de la injusticia, siendo así que mayor justificación  
se alcanza y más reconocimiento de esta opinión  
pública se obtiene defendiendo sus intereses com-  
prometidos en todos esos conflictos que esperan la  
constitución de la Cámara para ser resueltos.

Gástase la sesión en escarceos y en pugilatos  
que más bien parecen librarse en obsequio al ele-  
gante público que invade las tribunas para que no  
quede defraudado en las esperanzas que abrigó al  
reclamar de un secretario las papeletas, y algunos  
oradores cuidan tanto de la forma y de la elegancia  
del estilo que no parece sino que esperan de ese  
público que los contempla la corona de flores que  
se arrojaba á la arena en las brillantes justas de  
otros siglos para que se la cifiera en su frente el  
vencedor.

Al paso que vamos, no digo el jueves próximo,  
como se creía, ni el otro estará constituida la Cáma-  
ra, y ahí esperan los Presupuestos y ahí esperan las  
reformas político-administrativas de Cuba, y ahí es-  
pera todo empantanado, todo lo que significa el in-

terés de la patria, clamando contra este desdichado  
sistema parlamentario que todo lo pospone á sus  
formulismos, que todo lo subyuga y lo avasalla.

Muchos son los que manifiestan su disgusto por  
esta perezosa marcha de la discusión; el mismo se-  
ñor Ministro de Hacienda quejándose amargamente  
de esta demora y hasta anunciaba su propósito de  
pedir que se verificasen sesiones dobles para accele-  
rar la constitución.

No se si lo habrá hecho, pero si no se recurre á  
este medio ó no se cambia totalmente la pauta em-  
prendida, va á ser materialmente imposible que en  
todo lo que resta de semana y, si me apuran mu-  
cho, ni aun en la próxima, pueda quedar el Parla-  
mento constituido.

## Un motín antiespañol en Méjico

Un periódico de Méjico, *El Noticiero*, hace una  
relación del motín ocurrido en la república, de ca-  
rácter antiespañol, el cual, según *Las Novedades*  
de Nueva York, reconoce por origen la interven-  
ción de agentes insurrectos, que abundan en todas  
las naciones americanas y que no tienen más obje-  
to que agitar la opinión en contra de España susci-  
tando dificultades á los Gobiernos para que se deci-  
dan á tomar partido en favor de la insurrección.

Hé aquí el relato del periódico mejicano:  
«Los jóvenes españoles Manuel y José Alcayde  
y Manuel Gordillo salieron de la fábrica de cerillas,  
«Las dos Famas» y al pasar por una casa en con-  
strucción que está en la misma calle de Santa Ma-  
ria la Redonda, encontraron á un ébrio que al ver-  
los empezó á dar vivas á Cuba libre y á insultar á  
España.

Los albañiles de la construcción se pusieron de  
parte del ébrio, y uno de ellos amagó á uno de los  
españoles con un cuchillo. El español se defendió  
con un paraguas y pronto se reunió mucha gente  
que se puso de parte de los amotinados; viendo es-  
to los españoles, se refugiaron en la fabrica de ceri-  
llas, cerrando las puertas y parapetándose.

La multitud que para entonces llenaba toda  
la calle, hizo pedazos á pedradas las vidrieras del  
establecimiento.

Acudieron cuatro gendarmes y un oficial; pero  
viéndose impotentes para restablecer el orden, pi-  
dieron auxilio, acudiendo otro oficial con 15 gendar-  
mes, algunos de los cuales fueron heridos por el  
pueblo, que se negaba á despejar el lugar.

El general Carballeda, inspector general de poli-  
cía; los jefes de Seguridad Pedro Ocampo y Miguel  
Cabrera; el inspector de la segunda demarcación,  
señor Villavicencio y los ayudantes de la Inspección  
general, llegaron en coche cuando el motín es-  
taba en su apogeo; llovían pedradas de los revoltos-  
sos y garrotazos de los gendarmes.

El general Carballeda organizó rápidamente la  
policía logrando capturar á 27 amotinados, que fue-  
ron llevados á la tercera inspección. Esto aumentó  
la furia del populacho; que lanzaba una tempestad  
de piedras, resultando el general con un golpe en  
un hombro y el Ayudante Gabriel Islas con una he-  
rida en la frente.

En este punto del motín, llegaron diez gendar-  
mes montados, que cargaron á sablazos contra la  
plebe, lastimando á muchos y haciéndolos desban-  
darse; con el refuerzo de más gendarmes de la mon-  
tada se logró despejar el lugar y consignar los 27  
apresados.»



Modelos exclusivos para nuestras lectoras, de los Grandes  
Almacenes de EL SIGLO, Barcelona



Traje para jovencita de 14 años

Cuerpo de terciopelo inglés ajustado en el talle  
y abrochado con cuatro botones; aldetas acampana-  
das; dos volantes de gasa plegada acordeón alrede-  
dor del cuello, el cual va un poco escotado, con dos  
chus de raso; mangas cortas forma bullón, falda de  
glasé acampanada.



Traje para niña de 12 años

De seda, cuerpo plegado en forma de blusa,  
adornada con tiras bordadas y estado, manga corta,  
forma bullón, con un lazo; en la cintura una tira  
bordada formando cinturón; falda forma campana,  
con dos tiras de bordados en el bajo.



Traje para paseo

De seda *marbre*; cuerpo blusa de gasa con el  
delantero plegado acordeón, torera de seda borda-  
da en el delantero, y una pata abrochada con dos  
botones á suficiente distancia; faja de terciopelo *mi-  
noir*; cuello alto de gasa y una quilla delante; man-  
ga estrecha con un bonito bollo partido y recogido  
en el hombro; volante en el bajo de la manga; falda  
forma campana.

## Costumbres yankees

Robo fin de siglo propio del adelatando país yan-  
kee:

«En la población de Newburg cuatro hombres  
enmascarados penetraron de noche en el estableci-  
miento del florista F. J. M. Schaefer y procedieron  
á forzar su caja como si se hallasen en pleno de-  
sierto.

Abrieron en aquella un agujero, y llenándolo de  
dinamita, golpearon ésta, produciéndose en el acto  
una terrible explosión que conmovió el edificio y  
despertó á todos los vecinos, junto con el dueño de  
la casa, que dormía en el piso superior.

Al bajar á su establecimiento, el comerciante  
oyó que se le ordenaba se retirase, y tuvo que ha-  
cerlo en el acto, pues alguien á quien no pudo ver  
le disparó cinco tiros de revólver.

La confusión, tiros y gritos del agredido habían  
alarmado á todo el barrio, y viendo los ladrones  
que su misma audacia les había echado á perder la  
operación, huyeron, sin que nadie se atreviese á de-  
tenerlos ni se sepa dónde lograron ocultarse.»

\*\*\*

De cómo las supersticiones no prosperan en el  
país libre de la República norteamericana:

«En la cárcel de Juneau, Washington, se en-  
cuentra esperando se le juzgue como homicida Ye  
Feetlench, jefe de los indios hoonan, pequeña tribu  
establecida á unas cien millas de ese punto.

El jefe padece de una enfermedad en las pier-  
nas que le impide andar; soñó, según dice, que el  
causante de la misma era su sobrino, quien lo había  
hechizado, y conforme á las preocupaciones de su  
raza, determinó condenarlo á muerte, siguiendo los  
usos de su tribu.

Ordenó que se le atara sólidamente á un árbol  
é hizo que le atravesasen la nariz con una varilla de

## 302 BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

do el bien que hacia á la mia, dos veces repi-  
tió Vd. aquel aire tan sencillo, tan dulce co-  
mo conmovedoras son sus palabras

En vez de responder, Emma se puso á  
cantar la tan conocida romanza, compuesta  
por Chateaubriand en el destierro:

Combien j'ai douce souvenance  
Du joli lieu de ma naissance, etc.

Nunca su voz habia sido tan expresiva, ni  
tan melancólicamente acentuada. Cuando es-  
piró la última nota en el piano, y salió de sus  
labios la última palabra, admirada del silen-  
cio que reinaba á su alrededor, Emma leván-  
tó los ojos y vió á Enrique con la frente tris-  
tamente apoyada sobre su mano. El viejo  
conde estaba conmovido, lo mismo que el se-  
ñor de Briel.

—Agradabilísima velada,—dijo el conde  
soltando las cartas.

El señor de Briel no pudo contestar más  
que con un signo afirmativo.

—¡Y muy dulce para mí!...—suspiró En-  
rique.

Estas palabras solo las oyó Emma, á quien  
al parecer iban dirigidas, y bajó ruborosa los  
ojos. Sin duda su pensamiento era igual al  
del joven.

## HISTORIAS CONMOVEDORAS 303

Al dar las diez todos se separaron bajo el  
imperio de estas impresiones.

¿Qué pasaba en el corazón de Emma? Es-  
ta vencida... se confesó que amaba á En-  
rique de Lowdorf.

Aquella noche su sueño fué más agitado.

Al día siguiente, cuando bajó á esperar la  
hora de almorzar, estaba algo pálida. Reinaba  
en su fisonomía una dulce languidez que la  
hacía más hermosa.

Enrique fué la primera persona que encon-  
tró en el salon

Estaba el joven leyendo, y cuando vió á  
Emma se levantó y dió algunos pasos para  
saludarla.

—¿Está V. solo?—preguntó Emma algo  
turbada.

—Sólo, Emma: su papá y el mío salieron  
juntos. Me dijeron que tenían que hablar de  
un negocio importante.

Lejos de animarse, languideció la conver-  
sación entre los dos jóvenes, que estaban vi-  
siblemente turbados. Emma adivinaba, por  
esa secreta intuición que jamás engaña á las  
mujeres, que había llegado un momento que  
debía ser señalado en su vida; comprendía  
instintivamente que Enrique tenia algo que

hierro, sujetando los extremos al árbol para que no pudiera mover la cabeza, y en esa posición permaneció el ajusticiado durante cinco días, al cabo de los cuales murió.»

\*\*\*

Por último, insertamos la prueba de la cultura con que se conducen los yankees en los espectáculos públicos.

El profesor César Scipión Stikland, que se dedica á ascensiones públicas, en aerostático, anunció verificaría una en los terrenos del juego de pelota, que se encuentra cerca de Boston, y se reunirían allí unas 5.000 personas para presenciarla.

Desgraciadamente el globo se quemó mientras se le llenaba de gas, y la multitud, sin tener en cuenta el accidente, y atendiendo sólo á que se había agitado la fiesta, cayó sobre el profesor y sus ayudantes, descargando su ira principalmente sobre éstos, pues destrozaron los velocípedos en que habían llegado á los terrenos y lea hicieron trizas la ropa, después de llenarlos de contusiones, haciéndose necesaria la intervención de un fuerte pelotón de policía para proteger á los agredidos y salvar los asientos y gloria que la plebe ya había empinado á destruir.

## El uso y abuso de la dinamita

La terrible catástrofe ocurrida en Barcelona, por la explosión de una bomba de dinamita, que una mano criminal colocara al paso de la procesión llamada de la Octava del Corpus, y que hoy llena de luto á aquella capital, no puede menos de sugerirnos, en otro orden de ideas, algunas consideraciones sobre los abusos que se cometen por la libertad dispensada á la circulación de explosivo tan peligroso.

Los accidentes que sin cesar se suceden por el uso de la dinamita debieran fijar la atención del Gobierno á fin de aplicar todas las medidas restrictivas que están previstas y son de rigor, para el transporte y venta de este producto, las cuales no se observan.

Muy recientemente, se ha ocupado la prensa, y ha denunciado el hecho ocurrido en Oviedo, en que por un milagro providencial, no se produjo un accidente, que como el del *Machichaco*, llevara la consternación á aquella rica comarca. Los transportes se hacen sin precaución alguna; exponiendo á un peligro inminente á los viajeros; la vigilancia é inspección que debieran ejercer los funcionarios del Gobierno sobre las fábricas, son casi nulas, y en una palabra, los influyentes y poderosos explotadores de esta industria gozan en sus respectivas comarcas de tolerancias y facilidades, que de ninguna manera pueden consentirse.

## Palma

—El Sr. Gobernador Civil de esta provincia en una circular inserta en el *Boletín Oficial* encarga á las fuerzas de guardia civil, inspectores y agentes de vigilancia y demás autoridades que de la suya dependan, la busca y captura de los presos José Almodóvar Ramos, Manuel Colomé Jurado, Félix González Santa Cruz y Juan Quirós Ramírez, fugados todos de la cárcel de Calatayud en la noche del 6 del actual y la de Angel Ruiz Campos, fugado el día 8 del corriente de la cárcel de Santander.

—La subasta que se verificó el sábado en la Diputación provincial, para el suministro de pan y rancho á los presos de esta Cárcel de Audiencia, quedó adjudicada al único postor D. Jaime Martorell Alorda, por la cantidad de once céntimos por cada ración de pan y diez y siete por la de rancho.

—El sábado á las siete de la noche fueron curados en la casa de socorro Andrés Bestard Payeras y Rafael Fuster Fuster.

El hecho fué completamente casual. Hé aquí como lo refieren los heridos.

Iban á dar de mano al trabajo y concluían de llenar de espíritu de vino una lata. Bestard conservaba en la boca la punta de un cigarro, en la convicción de que estaba apagada, pero de pronto, como si la candela del cigarro hubiera caído sobre la lata, se vieron envueltos por las llamas. La confusión y el miedo que se apoderó de ellos durante

los primeros momentos, impidieron que las heridas fueran de menos consideración. Así y todo no resisten gravedad, según nos aseguró el médico de guardia señor Gayá.

El primero de los individuos citados presenta quemaduras en las manos y en la pierna izquierda; el segundo en la parte anterior de las dos piernas.

El hecho ocurrió en una carpintería de la calle de Bobians.

—En la estación telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos por no haber sido encontradas sus destinatarios los despachos telegráficos dirigidos á D. Antonio Granella.—Sr. Guell, Fonda Balear.—D. Pablo Roca, Molinar, y señor Villalonga.

—Se están practicando obras de reparación en la alcantarilla ó acequia conductora de aguas sucias de la Ronda de Poniente, la cual recoge las de la calle de San Magin y sus afluentes, y las de la barriada nueva del ensanche de Santa Catalina.

—Está ya terminada en nuestro término municipal la trilla de las habas, cuya recolección ha sido en general menguada, y en nuestra comarca muy exigua, en términos de que no solo ha dado resultado aun menos en cantidad.

Lo mismo acontecerá, según cálculo, poco más ó menos á las cebadas y avenas.

—Ayer tarde se promovió un fuerte escándalo en la Plaza de la Libertad, por haber maltratado de obra á una sirvienta, un joven marinero.

Dos guardias municipales condujeron á Capuchinos al agresor.

—Hoy debe comparecer ante el Sr. Alcalde, una niña que ayer se entretenía arrancando las plantas últimamente sembradas en el jardín de la Glorieta.

—**Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico).** Se expende diariamente en la antigua casa **Llofriu**, San Nicolás, 46, Palma.

—Con motivo del mal cariz que presentaba el tiempo, anoche no fué tan numerosa como de costumbre la concurrencia que acudió al paseo del Borne.

—Esta madrugada han vuelto á descargar sobre esta ciudad algunos chubascos, luciendo mas tarde el sol.

—Por causa de la lluvia tuvo que suspenderse ayer tarde la función anunciada en la Plaza de Toros.

—Extraordinaria concurrencia acudió ayer tarde y noche, á las funciones dadas en la sociedad *La Constancia*.

—En los barrios de la Herrería y Mercadal, varias bandas de música recorrieron el sábado aquellas calles, participando al vecindario el nombramiento de Claveros y Mayordomos para la fiesta que se proponen celebrar el año próximo.

—Anoche fué conducido á Capuchinos, un hombre en completo estado de embriaguez que promovía alboroto en la calle del Sindicato.

—En el foso de la muralla, junto á la Puerta del Campo, mataban ayer por la mañana el ócio, estudiando el libro de *las cuarentiocho*, una porción de muchachos de corta edad.

Aviso á quien corresponda.

—Veinte y cuatro nacimientos y veinte y seis defunciones se registraron en el Juzgado Municipal del distrito de la Catedral durante la tercera decena de Mayo último.

—Más de una hora duró ayer el escándalo que promovieron varias mujeres en la calle del Socorro, sin que apareciera ningún Guardia Municipal que pusiera fin al alboroto.

Sin comentarios.

—**TICOULAT Dentista.** Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

—Noticias del ejército: *Guardia Civil.*—Ingresos.—Se concede á los segundos tenientes del arma de infantería D. Pedro Lopez Herrera y D. José Sánchez Fitero, que sirven en el regimiento regional de Baleares número 2.

Se interesa al jefe del cuerpo en que presta sus servicios el primer teniente de ingenieros D. Manuel Alvarez Campana, para que remita sus hojas de servicios y de hechos conceptuadas, á la 5.ª sección del Ministerio de la Guerra.

Se ha concedido la gratificación anual de 500



**D. Juan Bosch y Ginard**

**Falleció el 12 de los corrientes despues de recibir los Santos Sacramentos**

— Q. E. P. D. —

Su desconsolada madre, hermana, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes á las 10 y media en la iglesia de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

pesetas al maestro de taller de primera clase del parque de Artillería de Palma D. José Pizá Dalmau que disfrutará desde 1.º de Febrero último, por haber cumplido los 10 años de antigüedad en su actual empleo, el 9 de Enero.

Del Soller.

Días pasados fué una comisión del Ayuntamiento á la finca *Can Bi*, en la que existe la fuente que se acordó expropiar para conducir agua potable á la barriada marítima, con objeto de aforar de nuevo el manantial y resolver sobre el terreno acerca de los trabajos de su canalización.

Resulta, pero, ahora, despues de los cálculos, de los trabajos preliminares y de haber acordado la expropiación forzosa de la fuente, al expresado objeto que ha hecho ofrecimientos al Ayuntamiento del agua de la fuente de *Son Llampayas* el propietario de ésta, y estos ofrecimientos obligarán á la Comisión á hacer estudios serios acerca de cual de las dos fuentes convenga más adquirir, teniendo en cuenta el caudal respectivo, composición del agua, desembolso para expropiación, ventajas, inconvenientes y coste de la canalización y demás circunstancias por todos conceptos atendibles, antes de decidirse definitivamente por la una ó por la otra.

Desearnos á la Comisión ó al Ayuntamiento acierto al resolver este delicado asunto.

—Días pasados estuvo en este pueblo el arquitecto D. Bartolomé Ramis, á quien tiene encargados el Ayuntamiento los planos para la reforma de la Casa Consistorial.

Dicho señor tomó las medidas é hizo sobre el terreno las anotaciones indispensables para dejar á la posible brevedad cumplido su cometido.

De El Felanigense.

La recolección de legumbres toca á su término y á juzgar por las quejas que se oyen de muchos campesinos, la cosecha no habrá llegado siquiera á regular, apesar de que se viera algo favorecida por las últimas lluvias. La de garbanzos, si bien de cultivo limitado entre nosotros, será totalmente nula; tanto, que pocas plantaciones de este género han quedado sin arrancar en verde para servir de pasto á los animales.

Entretanto que la siega de cereales se aproxima, toda la atención de los agricultores está absorbida por los vitedos, en cuyo cuidado siguen ocupándose diariamente miles de hombres y mujeres.

—Por haber tenido suerte en la pesca muchas embarcaciones de nuestro puerto, recogiendo los peces en crecida cantidad, se vendió en nuestra plaza con notoria baja de precios.

—Parece de escaso fundamento la noticia que varios diarios palmesanos han publicado—tomándola sin duda de *El Noticiero Universal* en donde apareció—suponiendo que algunos comerciantes de Felanix están en tratos con una casa naviera de Bilbao para la adquisición del vapor *Marta*, con objeto de destinarlo al tráfico entre los puertos de esta isla y el de Barcelona.

## Un agente terapéutico de primer orden

(Desconfiar de las imitaciones)

Gracia 24 abril 1886.

En diversas ocasiones que he administrado la *Emulsión Scott* de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y de sosa en enfermos tuberculosos y en diversos estados de pobreza orgánica, he observado magníficos resultados.

Su buena composición é inalterabilidad, su sabor y olor no ingratos como los de aceite de bacalao simple, hacen de la citada *Emulsión Scott* un agente terapéutico de primer orden.

Dr. JOSE RIBOT.

## Telegramas

de los corresponsales del Liberal

### Auto de prisión — Personal sanitario— Suspensión de operaciones—Captura importante

Madrid 14, 9'30 m.

Las Autoridades yankees han dictado auto de prisión contra el cabecilla Nuñez que se ha escapado de la prisión.

Organizase en los hospitales de Cuba el aumento del personal sanitario.

Por causa de las lluvias han tenido que suspenderse las operaciones militares en la provincia de Pinar del Río.

En el puerto de Málaga, ha sido detenido el anarquista José Balart, creyéndosele complicado en la catástrofe ocurrida últimamente en Barcelona.

Perez.

### Junta de generales.—Capitán preso.— Otra víctima del anarquismo.—Presos á Monjuich.—Dos bombas.

Madrid 14, 9'30 m.

La Junta de generales reunida en la Habana, ha acordado la suspensión de las operaciones, hasta que cese el temporal de lluvias.

Ha sido preso en la Florida, el capitán del vapor *Bermuda*, por dedicarse á la organización de una partida filibustera.

Ha fallecido en Barcelona otro de los heridos en la explosión anarquista.

Los presos serán conducidos á la fortaleza de Monjuich.

Han estallado en la Habana dos bombas de dinamita, produciendo gran alarma en la población. Los propósitos de los criminales al parecer era inutilizar las cañerías que conducen el agua á la ciudad.

No han ocurrido desgracias.

Perez.

### Un fenómeno en Tarragona.—Alarma y confusión.—Las Autoridades

Madrid 14, 9'30 m.

Considérase un fenómeno, lo ocurrido en Tarragona con la subida de las aguas del mar, pues llegaron éstas á alcanzar mas de dos metros sobre su nivel ordinario.

Muchas embarcaciones rompieron sus amarras y pedían auxilio, produciendo una espantosa confusión el silbato de los vapores y los tiros de los carabineros embarcados en los buques.

Témese ocurran naufragios.

Las Autoridades están preparadas para tomar medidas en cuanto amanezca.

Ha quedado varado en la playa un vapor extranjero cargado de trigo.

La población está consternada, pues nadie recuerda haber visto semejante fenómeno.

Perez.

### Arreglo satisfactorio.—Fortificaciones.— Varios encuentros.—Ascenso

Madrid 14, 9'30 m.

Ha terminado satisfactoriamente el lance pendiente entre los Condes de Romanones y San Luis, habiendo contribuido á ello los buenos oficios del Sr. Pidal que tomó una parte muy activa en el arreglo.

Se ha acordado que se fortifiquen los pueblos de Cuba, para defenderlos de los ataques de los insurrectos.

Han ocurrido varios encuentros de poca importancia.

Queda acordado el ascenso del general Suarez Valdés.

Perez.

decirle, algo que ella deseaba y temía á la vez oír.... Un sentimiento de timidez contenía las palabras en los labios del joven..., y sin embargo, aquellas vacilaciones eran para ambos dolorosas.

—Tengo que dar á Vd. las gracias por el favor que me hizo Vd. ayer noche,—dijo Enrique despues de un rato de silencio.

—¡Ah! ¿Por la romanza?—repuso la joven. —Si hu biera sabido que le gustaba á Vd. tanto, la hubiera cantando más veces. Acepto esas gracias á condición de que Vd. acepte que yo le riña.

—¿Tiene Vd. por qué reñirme? —Ciertamente, Enrique; he sabido que visitaba Vd. á mis pobres, que me hacía Vd. una concurrencia oculta. Y á eso llamo yo deslealtad. Tenga Vd. mucho cuidado,—añadió en tono de chanza y amenazándole con la mano,—porque me incomodaré el mejor día.

Bajo el aire dulcemente burlon que Emma afectaba, se advertía la turbación que apenas podía dominar.

La conversación volvió á decaer. De repente Enrique, que parecía haber tomado una resolución, dijo con esfuerzo:

Todavía impresionados vivamente, los jugadores recobraron sus puestos.

En ma se sentó al piano, y meditabunda, paseó maquinalmente sus ejercitados dedos sobre las teclas.

—¿No canta Vd.?—preguntó Enrique.

Ella, estremecida, arrancada á sus pensamientos, y fijando sus grandes ojos en el joven, respondió con tono emocionado:

—¡Oh! Si.... si Vd. quiere.... pero no sé qué he de cantar.

—La otra tarde,—dijo Enrique,—sólo en el psique veía desaparecer en el horizonte los últimos resplandores del crepúsculo.... De pronto el sonido lejano de un piano llegó misterioso hasta mí, escuché, y conocí su voz de Vd., Emma....

—¿La mía?—repuso Emma distraída.—¡Ah!....

—Cantaba Vd. una melodía que no he podido oír nunca sin viva emoción.... Mucho tiempo permanecí clavado en el mismo sitio, atreviéndome apenas á respirar, porque parecía que aquel canto era un eco lejano de mis sueños.... Era feliz.... ya no sentía.... y, como si su alma tan buena hubiera comprendi-

# Edición de la tarde

PALMA 15 JUNIO DE 1896

## CERVEZA DE MUNICH PSEHRR

Se sirve (frappe) en el Café Balear, plaza de Abastos, único y exclusivo depósito en Palma de Mallorca.

## La terna

El Sr. D. Belisario de la Cárcova, el summum de la integridad gobernadora; según opinaba el Sr. Moragues cuando aquel ejerció mando en esta provincia, el más honrado de los gobernadores conservadores, Díaz, Miranda y Beranger, para citar solo los más recientes, y no poner al Sr. Puigdorfilá en berlina, según opinaba el Conde de Sallent cuando necesitaba el manubrio para su acto; el Sr. don Belisario de la Cárcova, digo, se fué á la corte á tomar posesión de su cargo de oficial de la clase de segundos, dejando en oscuro rincón del taquillero, la terna formada por la Exma. Diputación Provincial para que el Ministro nombrara un Contador de fondos de esta Provincia.

Fué habilidad ideada por el Sr. Sampol, depositario del sentido del derecho del campo conservador, esta treta tan fina para anular sin ruido ni discusiones la voluntad de la Exma. Diputación?

Fué delicada insinuación del correctísimo señor Rius esa zancandilla hecha á mansalva á un empleado integérrimo, laborioso; contra el que nadie pudo hacer observación alguna?

Fué el meliloco y suave Sr. Puigdorfilá quien caviló que así sin escandalizar, dulcemente, á cercos tapados se rebentaba al Sr. Amengual, sin que este lo sintiese ni sospechase siquiera.

Si es ó no invención moderna  
Vive Dios que no lo sé  
Pero peregrina fué  
esa invención de la terna.

Para que se ha de molestar la Diputación Provincial en tomar acuerdos, y examinar expedientes, y nombrar ponencias, y oír discusiones, leer documentos y celebrar sesiones?

Como no sea para chupar los caramelos y fumar los habanos con que nos obsequia el Presidente!

Porque para llegar las cosas por ese ó por el otro camino, doctores tiene el partido conservador que desde el Gobierno Civil hacen marchar los negocios como una seda.

Sr. D. Jerónimo Rius: Si no es V. E. cómplice ni coautor de esa detención arbitraria de la terna; ¿Tendría V. E. la bondad de enterarse y enterarnos de dónde para, y en que estado de salud se halla, y si es posible que siga su peregrinación hasta llegar á las manos pecadoras á que la destinaba la Excelesísima Diputación Provincial?

## Palma

Un niño de seis años de edad que ayer tarde á cosa de las seis estaba jugando en unión de algunos otros en las inmediaciones del sitio denominado *es presili vey* se inclinó sobre una pared que da á la casamata que en aquel sitio existe, y perdiendo el equilibrio se cayó al fondo de la misma.

A los gritos acudieron algunos vecinos y transeúntes, quienes recogieron al expresado niño tras ladándole á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

Reconocido por los médicos señores Aguiló y Gayá resultó tener una estensa herida en la frente y una fuerte contusión en la pierna izquierda.

Después de curado convenientemente fué trasladado á su domicilio.

—Hoy se ha visto por el Tribunal del Jurado la causa formada contra Miguel y Sebastián Quetglas (a) Buñolí, de Lluçmayor, acusados de expender moneda falsa.

El hecho de autos es el siguiente:

La familia Buñolí debía un trimestre de alquiler de la casa que habitan y en la que Sebastian tiene establecido su taller de herrería. Entablado el juicio de desahucio, fueron lanzados del domicilio, y el mismo día pagaron la renta en descubierto. Cobró esta cantidad un representante del dueño de la finca, hombre esperto en negocios, conocedor de la moneda, y tenía costumbre de activar los negocios y ser apoderado para cobros y pagos de diferentes personas. Este cobró la cantidad en deuda, y examinó una por una todas las monedas y las dió por buenas, excepto una peseta que el Buñolí cambió en el acto en calderilla.

A los dos días los Buñolí padre é hijo fueron acusados de expender moneda falsa.

El Jurado no estima probado que los procesados sean expendedores á sabiendas de moneda falsa, y ha dictado veredicto de inculpabilidad.

En su consecuencia la Sección de Derecho ha firmado y publicado sentencia absolutoria.

La defensa de los reos corría á cargo de nuestro correligionario el distinguido abogado D. José Riera, que ha pronunciado un discurso notable por la corrección de su forma y por la doctrina jurídica

en él desarrollada, habiendo conseguido llevar el convencimiento al ánimo de los jurados.

El Tribunal de hecho ha nombrado presidente á nuestro compañero en la prensa D. Benito Pons.

—Para satisfacer las obligaciones del presente mes de Junio, los fondos provinciales han sido distribuidos del modo siguiente:

	Pesetas
Administración provincial.	6558'58
Servicios generales.	1341'66
Cargas.	229'08
Instrucción pública.	4509'65
Corrección pública.	1591'66
Inaprovechosos.	833'33
Obras diversas.	2416'66
Otros gastos.	2175'
Movimiento de fondos ó suplementos.	33837'30
<b>Total.</b>	<b>53522'92</b>

—Ayer tarde, en las inmediaciones del Puente de San Magín, un carrerón cuya caballería corría velozmente, atropelló á dos niños causándoles varias contusiones.

Algunos vecinos prestaron auxilio á los atropellados.

—Con bastante lentitud se llevan á cabo las obras de traslado de la fuente de la calle de la Seo á la Glorieta, con objeto de que con el sobrante de las aguas pueda regarse el jardín que se está modificando en aquel sitio.

—A la hora de costumbre se ha repartido esta tarde en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada por la vía de Sóller.

—Según nos han participado los señores Martínez y Planas, el vapor *Catalina*, cuya salida de este puerto está anunciada para el día 28 del corriente la efectuará el 24, cambio que nos apresuramos á publicar con objeto de que llegue á noticia de los que tienen que embarcar carga, pues ésta solo se admitirá hasta el 23.

—La Diputación Provincial, teniendo en cuenta que el interés particular puede contribuir poderosamente á aumentar la concurrencia al Bañeario de S. Juan de Campos, utilizando cuantos medios estén á su alcance para dar á conocer las excelentes condiciones de sus aguas y los admirables resultados que con el uso de las mismas se obtienen en sesión celebrada el día 8 del actual, acordó admitir proposiciones para el arrendamiento del referido bañeario por un plazo que no baje de 5 años ni exceda de diez, partiendo siempre de la base de que el contratista ha de conservar el edificio y todas las máquinas, aparatos, mobiliario y utensilios que en el mismo existen, y recibirá bajo inventario, debiendo entregarlos al finalizar el contrato en el mismo estado en que los haya recibido, y constituir la correspondiente fianza en garantía de las obligaciones que contraiga.

—En el «Boletín Oficial» de la provincia, número 4585, correspondiente al sábado último se publica:

Cese del gobernador señor Cárcova.  
Circular encargando servicios sanitarios al director de sanidad marítima de Valencia.

Precios de artículos de consumos.

Toma de posesión de un inspector del Resguardo de Tabacos.

Recuerdo á ciertas municipalidades para que solventen sus descubiertos con el Estado.

Gastos de obras municipales de Palma.

Exposición de los repartos de contribución territorial sobre la riqueza rústica de Santa Eugenia y la urbana de Son Servera, San José, Alayor, Sineu, Muro, San Juan Bautista, Mercadal, Inca, Capdepera, de las matriculas industriales de San José y Manacor y del padron de cédulas personales de Santa Eugenia.

Aviso judicial á las personas ignoradas que se crean con derecho á la herencia del difunto D. Luis Riera y Oliver, fallecido en esta ciudad.

Venta de tres fincas situadas en el término de Andraitx.

Aviso judicial á la vinda é hijos de D. Leopoldo de Gorostiza, interesados en la testamentaria de D. Francisco Frontera de Valdemosa.

Requerimiento á los herederos de D. Antonio Pizá y Miralles, para que presenten los títulos de propiedad de tres fincas que les han sido embargadas.

Aviso judicial á los que se crean con derecho á la herencia de Antonia Cladera Franch, fallecida en La Puebla.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

En la sección de la Gaceta se insertan una real orden dando reglas para evitar el exceso de gastos provinciales, otra para que se despidan á lazareto súbico las procedencias de Emy (China), donde se ha presentado la peste bubónica, y el anuncio de la vacante de la cátedra de análisis químico en la Universidad Central.

Noticias de Mahón.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha declarado nula la subasta de consumos últimamente verificada en Villa Carlos por no haberse llenado los requisitos legales.

—Sobre las cinco de la tarde del martes pasó á la altura de nuestro puerto y con dirección al Norte, la escuadra francesa del Mediterráneo, compuesta de trece buques de alto bordo y siete torpederos.

Según periódicos de Argelia que tenemos á la vista, dicha escuadra ha sido llamada á Tolon para pasar una visita de inspección reglamentaria.

## Cosas varias

Los teatros incendiados durante el pasado año de 1895, fueron los siguientes:

En Enero: el Ancey de Francia el de Milwaukee-Viscausa de América y el de Zaragoza.  
Febrero: el de Variedades, de Legnado (Italia).  
Marzo: el teatro Real de Glasgow (Escocia).  
Mayo: el Politeama Adriano, de Roma.  
Junio: el teatro Jacob, de Nueva York.  
Julio: el teatro Imperial, de Bonn (Alemania).  
Diciembre: el teatro Lírico, de Bucharest, y el Politeama Nacional, de Buenos Aires.

\*\*\*

De treinta platos fuertes y unas cincuenta clases de vinos no menos fuertes se componía el menú ó la minuta de uno de los banquetes que se han celebrado con motivo de las fiestas de la coronación del czar.

Más de un millar de muertos y heridos resultaron en la distribución de viveres al pueblo moscovita.

No cabe negar que las fiestas de la coronación se han celebrado con todo el aparato que requiere su interesante argumento. El banquete fué magnífico, la catástrofe fué colosal.

Bonita apoteosis.

En las alturas, la artura de un menú colosal; abajo, la muerte por alcanzar un bono de pan negro con que aplacar el hambre; esto merece ser contado por un Zola.

Sinceramente nos asociamos al sentimiento universal que el trágico final de las fiestas ha producido.

\*\*\*

El calendario tiene curiosidades poco conocidas y hé aquí algunas de ellas:

Ningún siglo puede comenzar en miércoles, viernes ni sábado.

El mes de octubre principia siempre en el mismo día de la semana que enero: abril en el mismo día de julio; diciembre en el mismo día que setiembre; febrero, marzo y noviembre, comienzan en el mismo día de la semana: mientras que mayo, junio y agosto principian en días distintos entre sí y distintos de los demás meses del año.

Estas reglas no tienen aplicación á los años bisiestos.

El año ordinario acaba siempre en el mismo día de semana con que principió.

Por último, los años se repiten, es decir, tienen el mismo calendario cada veintiocho años. Sin perjuicio de esta regla fija, suelen repetirse también por periodos de once en once y seis años: total veintiocho.

## Telegramas

De los corresponsales del Liberal

**Victoria en Cuba.—El nuevo cónsul.—Aumentan los enfermos.**

Madrid 14, 8 n.

Se ha librado un rudo combate en las inmediaciones de Nájera, que ha durado dos días, entre las partidas insurrectas de Calixto García y las columnas de Castellanos y Godoy en combinación, quedando derrotado el enemigo y causándole numerosas bajas.

La actitud del nuevo cónsul de los Estados Unidos ha producido muy mala impresión en los círculos de la Habana, por creerse afecto á la causa de los insurrectos.

Dícese ha aumentado considerablemente el número de los enfermos á consecuencia de los terribles aguaceros.

Perez.

**Velada en honor de Zorrilla.—Manifestación prohibida.—Comunicación del general Borrero.—Escándalos en las Cámaras.—La preusa yankee.**

Madrid 15, 10 m.

La velada celebrada en Btorgos en el Salón Romero, en honor de Ruiz Zorrilla ha sido solemne.

El Gobernador ha prohibido la manifestación que debía verificarse en aquella ciudad.

El general Borrero ha dirigido al Senado una comunicación para que se le conceda el suplicatorio.

Continúan los escándalos, cuestiones personales, insultos, garroteos y bofetadas en los corredores del Congreso. La opinión pública se muestra indignada con la repetición á diario de hechos tan escandalosos.

La prensa yankee dice que el gobierno de los Estados Unidos sostendrá el derecho de que el cónsul pueda visitar á los prisioneros americanos.

Perez.

**Impaciencia.—Consecuencias del combate.—Calixto García.—Presentaciones.—Motin en Sevilla.—La prensa de Portugal.**

Madrid 15, 10 m.

Espéranse con impaciencia los detalles oficiales de la victoria alcanzada por nuestras tropas en la batalla de Nájera.

Desde Puerto Príncipe se oyó durante muchas horas el nutrido fuego de cañon que hacían nuestras tropas contra el enemigo.

Dícese que los insurrectos han tenido mas de quinientas bajas.

Calixto García asistió al combate mandando las partidas rebeldes.

Continúan muchos insurrectos acogiéndose á indulto en Cruces y en San Antonio de las Vegas.

Han sido presos en Sevilla los principales iniciadores del desórden ocurrido en el muelle de aquel puerto.

Han vuelto á reapacer en Lisboa, con distinto título, los periódicos suspendidos por haber dado cuenta del atentado ocurrido en Barcelona.

No se sabe todavía quien sustituirá al Sr. Hinojosa.

Perez.

**Otra expedición filibustera.—Persecución.—Cogida.—Término de la huelga.—El crimen de la Moncloa.—Detenciones.**

Madrid 15, 10'15 m.

El vapor *Laurada* marchó con rumbo á Cuba conduciendo cien filibusteros y setecientas libras de dinamita.

Persiguenle un cañonero español y otro inglés. Créese que mañana podrá constituirse el Congreso.

Ha sufrido una cogida grave en la plaza de Zaragoza, el novillero Gordon.

Ha terminado la huelga de los obreros ocupados en la descarga de minerales en el muelle de Sevilla.

No ha sido descubierto todavía el autor del crimen ocurrido en la Moncloa.

Pasan de ciento cincuenta las personas detenidas en Barcelona, por creerlas complicadas en la explosión de la bomba de dinamita.

Perez.

**Detenciones.—Más bombas.—Nuevas prisiones.—Las Cámaras de Comercio.—Discusión del Mensaje.—Toros.**

Madrid 15, 10 m.

Han sido presos el Capitan y el Jefe de la casa americana Laurada.

En Villanueva y Geltrú se han encontrado otras cuatro bombas de dinamita.

Continúan haciéndose nuevas prisiones de personas conocidas por sus ideas anarquistas.

Las Cámaras de Comercio harán una oposición tenaz al proyecto de auxilios á las compañías de ferrocarriles.

Créese que el martes comenzará la discusión del Mensaje.

La corrida celebrada ayer no llegó á mediana; lo mismo que la entrada. Créese que el mal tiempo fué la causa de estar desanimado el público.

Perez.

**Atentado anarquista.—Más detalles**

Barcelona 15, 3'50 t.

La cuestación verificada ayer por la sociedad *Niu Guerret*, produjo tres mil cincuenta y seis pesetas que se repartirán entre las familias de las víctimas y de los heridos á consecuencia del atentado de la calle de Cambios Nuevos.

Se ha verificado el entierro del joven Amadeo Moreuo, que solo contaba diez y nueve años y era el único sosten de su pobre y anciano padre, que se encuentra imposibilitado para el trabajo, pues otro hermano que tiene presta servicio en las filas del ejército.

Trabájase activamente por parte de varias personas de influencia, para alcanzar le sea concedida la licencia absoluta.

Esta madrugada varias parejas de la Guardia civil, han conducido al castillo de Monjuich á veinte de los detenidos en la cárcel, dando orden de que no se permita visitarles ni que se les lleve comida; únicamente los sábados será admitida la ropa para que puedan cambiársela.

En las cárceles quedan en la actualidad ciento cincuenta y dos detenidos.

La suscripción abierta en las columnas de *La Publicidad* asciende á seis mil pesetas.

Mañana se espera la llegada de la escuadra española.

Roldós.

## Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

San Juan Francisco de Regis confesor

CUARENTA HORAS

Mañana martes.—Concluirán en San Jerónimo. Exposición á las seis; á las diez misa mayor. Al anocheer meditación y después se cantará el sagrado trisagio

CORTE DE MARIA

En Santa Teresa á la Virgen del Carmen.

## Gobierno Militar de esta Provincia

Debiendo procederse al arriendo de los pastos de los fosos de las murallas de esta capital se hace público á fin de que los que deseen interesarse en dicho arriendo acudan á la Secretaría de este Gobierno Militar de 8 á 12 de la mañana los días laborables, donde podrán enterarse del pliego de condiciones.

Palma 15 Junio 1896.—De O. de S. E., el Comandante Secretario, Antonio Martínez Cárdenas.

Se HACEN ESQUELAS MORTUORIAS en esta Imprenta

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

Eficaces contra las anginas, erup, ronquera, inflamación de la garganta y fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, E. FORMIGUERA Y C.ª. Se encuentran en todas las farmacias.

Plaguetas de inquilinato Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial. En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños, como plaguetas de igual modo concierne al escritorio.

Dr. Avelino Martín

Especialista en las enfermedades del OIDO-GARGANTA Y NARIZ Consultorio, Plaza Real, núm. 10, 2.º, 1.ª

Barcelona De 10 á 12 y de 2 á 4 —Festivos de 8 á 11

El Liberal Palmesano

Diario liberal dinástico de avisos y noticias

Publica dos ediciones, excepto los días festivos

HORAS DE CIERRE.—La primera á las doce mañana.—La segunda á las cinco tarde.

Se admiten toda clase de anuncios y reclamos para las dos ediciones.

Precio de Suscripción 4'25 pesetas al mes.—Número suelto 0'05.

Anuncios

Se publican en la cuarta plana á los siguientes precios:

Los oficiales de sociedades y de interés particular, á medio céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés, satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral, tamaño ordinario, dos pesetas y las mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios, cinco pesetas.

Se publican toda clase de anuncios y reclamos á precios convencionales.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller). Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Aludía). Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo). Sabados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo). Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Aludía).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahon (via Aludía); 12 id. de Barcelona (via Sóller). Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles, 7 mañana, de Mahon (directo); 9 id., de Barcelona, (directo). Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Aludía). Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sabados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Interesante

á las familias

Las MÁQUINAS GROSSER para la fabricación de toda clase de géneios de punto, son las únicas que proporcionan la tranquilidad en las familias, puesto que puede hacerse un jornal diario de 2 á 6 pesetas. Las MÁQUINAS GROSSER para la fabricación de medias, calcetines, refajos, camisetas, etc., etc., son de una construcción especial, elegante y sólida y permite elaborar doble trabajo que con los otros sistemas. La adquisición de una MÁQUINA GROSSER es un verdadero paño de lágrimas y la única que prodiga el sosiego y bienestar. La casa que vende las MÁQUINAS GROSSER facilita trabajo todo el año y enseña gratuitamente el manejo de la misma. Para pedidos é informes dirigirse á la casa

C. Tarragó, Sociedad en Compañía Escudillers, 53,—BARCELONA

NOTA: Se solicitan representantes en esta plaza.

Nostriza

de 20 años de edad y leche de un día, desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Establecimientos.—Para informes á Can Pep d's Cavalls en el picadero.

MOTORES A GAS NEVILLE CROSSLEY 33 PLAZA DE PALACIO, BARCELONA

ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Usese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Eructos, mientos, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes. Las manifestaciones médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontons, 31, BARCELONA.

PURIFIQUE Vd EL AIRE PAPEL DE ARMENIA



El mejor de los DESINFECTANTES. En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN Y C.ª — BARCELONA

MORRHUOL DEL DR. PIZA

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO Premiado con MEDALLAS DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1889.

El Morrhuel contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y audoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL gresca alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco. 12 frascos 86 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.

Vapores trasatlánticos de hijo de J. Jover y Serra

El veloz buque á vapor J. Jover y Serra saldrá del puerto de BARCELONA directamente y sin escalas para los de la HABANA, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 18 de Junio. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Informarán oficinas de la Islaña Marítima, Palacio número 26, Palma. La carga y pasaje debe embarcarse en esta el martes 16 corriente.

Línea de Vapores Trasatlánticos DE Pinillos, Izquierdo y C.ª

Vapor directo de Palma á las Antillas y Méjico Para HABANA, SANTIAGO DE CUBA, PROGRESO, CAMPECHE, VERACRUZ y TAMPICO con escalas en PUERTO-RICO, MAYAGUEZ y PONCE saldrá fijo el día 24 de Junio el vapor de 5.000 toneladas, clasificado 100 A. 1 + del Lloyd: Catalina Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Nota.—Como saldrá fijo el 24 solo se admitirá la carga hasta el día 23. Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, Representantes de la Compañía en Palma.

Se desea vender una casa botiga, dos cuartos dormitorios, cocina, estufa, agua de pozo, terrado y demás comodidades sita en el Molinar de Levante en Santo Onofre, calle de Alicante núm. 12. Informarán en Palma, calle del Carmen, núm. 49, 2.º piso.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS La Unión Comercial Londres CAPITAL: Ptas. 62.500,000 AGENTES Martinez y Planas, San Juan 20 PALMA DE MALLORCA y en el Banco de Felanitx.—Felanitx

Prentitud, Economía y Perfección Fábrica de Sellos de cautchouc GARANTIZADOS Unica en las Baleares Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación PRECIOS DESCONOCIDOS Especialidad en etiquetas de relieve engomadas para farmacia, á tres pesetas millarlas de uso comun.

Malacate (vulgo Bogit) Se vende uno en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarrado y cuatro bombos de madera, todo á precio muy reducido.

Tinta negra para escribir Se vende á granel en la calle de Palacio número 4 frente la Diputación provincial.

Tinta para sellos Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Tienda Está para alquilar la tienda de la calle de la Soledad números 15 y 17 capaz para taller, reúne buenas comodidades para una familia. Imp. de B. Rogter

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo adelantando su valor.

Depósito en Palma: Farmacia de las Cejinas.

Ultimas cotizaciones Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	58'
Cambio Mallorquín.	6'
Fomento Agrícola.	66'
Ferrocarriles de Mallorca.	31'
Alumbrado por Gas.	113'
Salinas de Ibiza.	195'
La General Mallorquina.	18'
Bonos municipales.	34'
La Islaña Marítima.	46'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3'

Valores públicos

Madrid 13, 4 t.	
4 p interior perpétuo.	64'25
4 p exterior perpétuo.	76'70
4 p amortizable.	78'90

Cubas.	78'50
Cubas nuevas.	73'25
Banco de España.	383'00
Tabacos.	190'25
Francos.	18'65
Libras.	00'

Barcelona 13, 4 t.

4 p interior.	64'32
4 p exterior.	76'85
4 p amortizable.	
Cubas 86.	87'87
Coloniales.	
Nortes.	28'00
Francias.	20'90
Madrid.	64'25
París.	65'62
Renta Francesa.	
Londres.	